

EL OBJETIVO ES QUE LA DEUDA SEA DEL ORDEN DE 45% +/- 1 PUNTO PORCENTUAL

Se tendrá superávit primario: Urzúa

Elizabeth Albarrán

EL ECONOMISTA

A PESAR de las alertas que dieron las calificadoras Fitch Ratings y Moody's sobre el futuro económico del país y las complicaciones que ello representa para las finanzas públicas, el subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, consideró que se logrará un superávit primario para el cierre de este año.

Al participar en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales de BBVA México comentó: “Debemos ser muy consistentes en mantener superávits primarios, aunque sean mínimos y a lo largo de esta administración”, afirmó.

Al respecto, Carlos Urzúa, secretario de Hacienda, comentó que lo ideal es tener siempre un superávit primario para mantener la relación deuda-PIB en 45 por ciento.

“Este año dijimos que vamos a lograr un superávit de 1% del PIB, esto es alrededor de 250,000 millones de pesos. Eso nos va a permitir que la razón deuda-PIB se mantenga más o menos constante”, dijo el funcionario.



Carlos Urzúa, secretario de Hacienda, destacó que lo ideal es mantener siempre superávits primarios. FOTO EE: DANIEL SÁNCHEZ

En la reunión del G20 hubo cuestionamientos hacia México sobre las amenazas de Trump y no sobre Pemex.

Remarcó que, así como el Banco de México tiene como objetivo mantener la inflación en 3%, la SHCP tendrá como prioridad

mantener la meta fiscal de un superávit primario en cada año de la actual administración.

“El objetivo es, *grosso modo*, que la deuda sea del orden de 45%, pónganle 1 punto más, 1 punto menos, lo cual no es mucho para estándares internacionales”.

Mencionó que para muchos países emergentes no es significativo este nivel de deuda, incluso, si

se compara con la deuda de Estados Unidos, que es de 80% de su PIB, el nivel que contemplan para México es bueno.

En su oportunidad, Herrera aprovechó para platicar que, durante la reunión del G20 en Osaka, Japón, donde participó, le llamó la atención que el tema que más les preocupaba sobre México a los representantes de las 20 economías más importantes del mundo, eran las amenazas arancelarias del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y no la situación de Pemex.

“Tuve oportunidad de intercambiar opiniones con estas personas que manejan en su conjunto 81% del PIB global, y no pararon de hacerme preguntas sobre los aranceles, no hubo una sola pregunta que me hicieran sobre Pemex”.

Herrera aseguró que una de las metas de este gobierno es crear una política contra-cíclica para que en épocas de “vacas gordas” se genere un ahorro, y cuando se tenga una época de “vacas flacas”, se pueda ocupar ese ahorro.

VAN DOS DÍAS DE AVANCE

La paridad peso-dólar se ha estabilizado: AMLO

EL PRESIDENTE Andrés Manuel López Obrador afirmó que la paridad peso-dólar se ha estabilizado en los últimos dos días, luego de la depreciación semanal del peso debido a la amenaza de Estados Unidos de imponer aranceles a los productos mexicanos.

En la explanada de la alcaldía Gustavo A. Madero, el presidente López Obrador dijo que hay escépticos que creen que el fortalecimiento de la moneda será temporal.

“¿Cuál es el resultado? Para los escépticos. Van dos días que se está fortaleciendo el peso mexicano. Es la moneda que más se ha fortalecido en los últimos días en el mundo. Se alejó, dicen algunos, pero no para siempre. No, ya sé. Se alejó este tema, esta amenaza”, comentó.

López Obrador insistió en que no desea una confrontación con el gobierno de Donald Trump y se pronunció por la vía del diálogo para resolver su exigencia de frenar la migración de centroamericanos. (Jorge Monroy)